
 

 

開会 令和２年６月２６日 

閉会 令和２年６月２６日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

足利市教育委員会定例会 

 
 

 

 

 

 

 

足利市教育委員会 

 



 

 

令和２年第７回足利市教育委員会定例会会議録 

 

足利市教育委員会 教育長 若井 祐平は、令和２年６月２６日、令和２年  

第７回足利市教育委員会定例会を足利市役所に招集した。 

 

１ 出席委員は、次のとおりである。（４名） 

  教育長 

若井 祐平 

  教育委員 

笠原 健一 市橋 雅子 

照本 夏子  

 

１ 会議事件の説明に出席したのは、次のとおりである。 

教育次長 小林  廣 教育総務課長 菊川 博士 

生涯学習課長代理 石井 邦弘 市立図書館長 河内  厚 

学校管理課長 石井 芳郎 文化課長 柏瀬 美奈子 

史跡足利学校所長 立野 公克 市民スポーツ課長 落合 敏明 

国体推進課長 植木  勲 学校教育課長 近藤  忠 

青少年センター所長 渡邊 賢介 学校管理課課長補佐 内村  猛 

市立美術館長 片柳 孝夫 総括主幹 植竹 重之 

 

１ 本委員会の書記は、次のとおりである。 

蓼沼 康浩 

 

１ 傍聴者 なし 

 

本日の会議日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

 

日程第２ 報告事項について 

〇教育総務課 

１ 令和２年第３回（６月）市議会定例会一般質問及び答弁に 

ついて 

〇学校教育課 

１ 令和２年度市立小・中学校卒業式の期日について 

  



 

 

〇市民スポーツ課 

１ 第 43 回足利尊氏公マラソン大会（令和２年度）の開催中止に  

ついて 

 

日程第３ 議案第１７号 

     足利市社会教育委員の委嘱について 

 

日程第４ 議案第１８号 

     足利市生涯学習推進委員会委員の任命について 

 

日程第５ 議案第１９号 

     足利市青少年問題協議会委員の任命について 

 

日程第６ 議案第２０号 

     足利市少年指導運営協議会委員の委嘱について 

 

日程第７ 議案第２１号 

     足利市教育振興基金管理委員会委員の任命について 

 

日程第８ 議案第２２号 

     足利市民文化賞選考委員会委員の任命について 

 

日程第９ 協議第１号 

     令和元年度対象 教育に関する事務の点検・評価について 

 

開 会  午後１時２８分 

  



 

 

若井教育長  

 ただいまから、第７回足利市教育委員会定例会を開会いたします。  

本日は菊地委員が、ご都合により欠席です。地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第１４条第３項の規定に基づき、過半数の委員が出席

いただいておりますので、教育委員会の会議を開催いたします。  

 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規定に

基づき、会議を非公開で行いたい案件があります。  

日程第３ 足利市社会教育委員の委嘱について  から、 

日程第８ 足利市民文化賞選考委員会委員の任命について  までは、人事に

関する案件です。 

日程第９ 令和元年度対象 教育に関する事務の点検・評価については、報告

書の素案であり、意思形成過程の案件であることから、非公開として行い  

たいと思いますが、よろしいでしょうか。  

３分の２以上の方のご賛同をいただけましたので、ご異議ないものと

し、これらについては、非公開として会議を進めます。  

 

 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

 

市橋委員 照本委員 

 

 以上のとおり指名することについて、異議なく了承される。 

 

 

 

日程第２ 各課報告事項について、簡潔明瞭に説明を求める。 

 

（関係課長から説明） 

 

（質 疑 応 答） 

 

若井教育長 

ただ今の報告についてご質問がありましたらお願いします。 

  



 

 

【令和２年第３回（６月）市議会定例会一般質問及び答弁について 

資料ＮＯ．１】 

 

市橋委員 

中島議員の「新型コロナウイルス感染症への対応における教育の保証」に  

対する教育長答弁の中で、「臨時休業中も含め、聞き取り調査の方法で随時状況

を把握してきた。子供たちや先生方の健康状況、特に入学間もない１年生の  

様子、給食指導の状況、その他学校の困りごとなども把握し、指導助言に努めて

きた。」と述べられている。学校の現状を把握することは、とても大切であり重

要なこと。今後も随時、状況の把握と支援に力を注いでほしい。 

また、市長答弁の「国を挙げて、まちを挙げてＩＣＴを充実させることは、こ

れからの時代に不可欠な要素となってくる。大切なのは、ＩＣＴ環境の整備は手

段であり目的ではない、子供たちを豊かに育てるための手段であって、  それ

自体が目的ではないことを忘れてはならない。」については、まったく同感で、

覚えておかなければならない。ＩＣＴに振り回されて、大切なことを忘れてはな

らない。 

大谷議員の質問、「新型コロナウイルスとの共存について」、中でも学校教育に

ついてでは、各家庭のインターネット調査結果から、「スマートフォンがある家

庭は約７割、ＰＣ、タブレット端末がある家庭も約７割」との答弁がある。約３

割は持っていない。また、「インターネット接続環境のある家庭は約９割」との

ことであり、やはり約１割はない。今後、家庭でのオンライン学習や宿題をやる

場合に問題となる。 

別な場所で教育長が答弁されているように、「インターネット環境が無い家庭

の子供たちに対しては、学校に登校させ、教師による個別指導やコンピュータ室

を使用しての学習」を行うなどの保障もしていかなくてはならない。学校やクラ

スによっても相当に違いがあると思うので、個々に気を配り対応しなければな

らない。 

 

照本委員 

平塚議員の質問に対する答弁の中に、「本市においても、家計が急変した世帯

の学生を支援するため、緊急在学奨学金の周知を継続して行っています。」と 

あるが、周知をどのように行っているか。 

また、インターネット接続環境のある家庭は約９割とのことであったが、  

そのうち Wi-Fi環境のある家庭はどの程度か。 

 

教育総務課長 

緊急在学奨学金の周知をＨＰで行っているほか、市内の学校にパンフレット

を配っている。 



 

 

照本委員 

今も相談は少ないのか。 

 

教育総務課長 

この制度を利用するには、保護者の住所が本市にある必要や、家計が急変  

した状況という条件も必要である。そうしたことから、利用者が少ないのではな

いか。 

 

学校教育課長 

Wi-Fi環境のある家庭の割合についてですが、今回の調査は有線、無線に関わ

らずインターネット接続環境の調査を行った。スマートフォン等についても、  

保護者が所有しており、仕事に携帯していってしまう場合も含まれている。 

 

照本委員 

家庭で勉強ができるための接続環境という意味では。 

 

学校教育課長 

インターネット接続環境がある人ということで、双方向となるとかなり通信

容量が必要とか、状況は様々。まずは、インターネット接続環境があるかどうか

を調べた。 

 

笠原委員 

市民会館という建物が、市民にとってどれだけ有意義なものなのか、あるいは、

その要請をどのようにするのか。 

例を挙げると、市民のニーズに対してサービスをするのが行政だと思うが、ニ

ーズが良く分からなかったり、その声があまり表に出ていなかったりすること

がある。私は折角、市民会館の建て替え問題について、市民もいろいろなところ

で、心配していたり関心があったりすると思うので、市民会館が担っている機能

とか、文化とか芸術に対する色々な意味での貢献、有効性というものを、市民に

知ってもらうことで、お金の問題があるならば、市民もいっしょに寄付や、企業

の協賛を集めるとかの機運が作れるかもしれない。 

私は市民会館を立派なものを作ってもらいたいという思いがある。我々市民

の普段の生活では、市民会館のことは殆ど関係がなく、趣味とか楽しみの時に市

民会館があるといいなと思う。市民にとって優先順位は低いかもしれないが、ぜ

ひとも、市民の表面的でない潜在的なニーズを拾い上げてほしい。建替えの詳細

が決まってしまってから、もったいないことをしたなとなりかねないのではな

いかとの心配が私にはあった。 

市長が答弁していたこととは、ちょっと意味が違うかもしれないですが、  



 

 

最初からお金ありきの議論ではなく、そもそも、今はどのくらい市民会館が  

機能しているか、次に、市民会館を続けるなら、市民会館のこういう機能は  

残してもらいたい、続けてもらいたい、あるいはこういうことをしてもらい  

たいということを、市民が足利市民会館に対する思いというものをもっと強く

持ってもらいたい。あるいは、教育行政の中で市民会館がどういう形で機能  

しているのかというと、もっと市民に知らしめることの中で、できることが  

あるのではないかと思ったりします。 

 

教育長 

市民会館の役割、それをもっと市民の皆さんに、果たしている役割をひとつひ

とつ広く知ってもらいたい、そういうことを教育委員会から発信してほしいと

いう意見だったかと思いますが、ご意見として承ります。 

 

 

【令和２年度市立小・中学校卒業式の期日について     資料ＮＯ．２】 

 

市橋委員 

今まで中学校の卒業式は土曜日が続いていたように思ったのですけど、県の

高校の発表とか試験の日程が曜日的にずれたのでしょうか。 

 

学校教育課長 

昨年度、一昨年度の２年にわたり、中学校の卒業式は土曜日だったと記憶  

している。卒業式が月曜日となってしまうときに、その式場を土日に維持する関

係もあって、そのような日程となってしまうときに、土曜日に行うように  な

っている。 

 

市橋委員 

特別、県の方で何か変えたとかそういうことではないのですね。曜日的な  

関係でこういうことになったのですか。 

 

学校教育課長 

式場の準備の日と、日程の関係で、あとはやはり入試が終わって最初の発表の

間ということで。そうなったときに、土曜日しかない時に。 

 

若井教育長 

いわゆるコロナの関係で、県の方で入試の日を動かしたのか。そういうことは

連絡がないですよね。 

 



 

 

学校教育課長 

入試の日については、一切動いておりません。 

 

若井教育長 

例年通りの日程で、たまたまこうなったということで。 

 

市橋委員 

了解しました。 

 

【第 43 回足利尊氏公マラソン大会（令和２年度）の開催中止について 

資料ＮＯ．３】 

 

（質疑なし） 

 

若井教育長 

以上のことにつきましては、報告として承ることにいたします。 

 

 

日程第３ 議案第１７号 足利市社会教育委員の委嘱について 

 

若井教育長 

ここからは、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。 

   （非公開） 

 

若井教育長 

議案第１７号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

日程第４ 議案第１８号 足利市生涯学習推進委員会委員の任命について 

 

若井教育長 

議案第１８号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 



 

 

日程第５ 議案第１９号 足利市青少年問題協議会委員の任命について 

 

若井教育長 

議案第１９号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

日程第６ 議案第２０号 足利市少年指導運営協議会委員の委嘱について 

 

若井教育長 

議案第２０号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

日程第７ 議案第２１号 足利市教育振興基金管理委員会委員の任命について 

 

若井教育長 

議案第２１号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

 

 

日程第８ 議案第２２号 足利市民文化賞選考委員会委員の任命について 

 

若井教育長 

議案第２２号について、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」との発言あり） 

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。 

  



 

 

日程第９ 協議第１号 令和元年度対象 教育に関する事務の点検・評価について 

 

若井教育長 

それでは、非公開をときます。 

協議第１号について、原案にご異議ありませんか。  

（「異議なし」との発言あり）  

ご異議ないものと認め、素案を決定いたします。 

 

若井教育長  

それではこれをもちまして、第７回教育委員会定例会を閉会といたします。 

 

 

閉会 午後３時１０分 


